

EL CONSTITUCIONAL

DINASTICO.

ORGANO DEL PARTIDO EN LA PROVINCIA.

CONDICIONES DE SUSCRIPCION.—Las suscripciones empiezan en los días 4 y 16 y terminan en los trimestres naturales.—El pago de la suscripción y anuncios es adelantado, y puede hacerse por medio de sellos de correo ó libranzas á favor del administrador de EL CONSTITUCIONAL DINASTICO en carta certificada. Se admiten remitidas y comunicados á precios convencionales. No se devuelve ningún original. La redaccion y administracion de EL CONSTITUCIONAL DINASTICO se hallan establecidas en la calle de Muñoz número 3 principal.

PRECIOS DE SUSCRIPCION, ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—En esta columna, un mes, 4.75 pesetas.—Trimestre, 5.—Fuera trimestre, 5.75.—Teniendo que girar contra los suscritores, 6.25.—Extranjero 15.—Anuncios 6 óntas. de peseta linea del tipo normal á los suscritores y 0.12 á los que no lo sean.—En la primera plana 0.19 por linea á los suscritores y á los no suscritores 0.21.—En la seccion local y en gacetas 0.19 á los suscritores y 0.21 á los no suscritores.—En la primera plana y á dos columnas, 25 pesetas; á una columna, 13.50.—En la seccion local y á dos columnas, 20; á una columna, 10.

Año XX.—(TERCERA EPOCA.)

ALICANTE, VIERNES 1.º DE OCTUBRE DE 1886

Número 6.381

Alicante 1.º de Octubre de 1886

DE TODO UN POCO

El pueblo de Alicante, cuyos sentimientos de piedad, de misericordia y de clemencia, constituyen su carácter distintivo, acaba una vez más de poner de manifiesto los generosos impulsos de su corazón, elevando una sentida solicitud á S. M. la Reina Regente, para que en uso de su régia prerrogativa, se digne indultar de la pena de muerte á cuantos aparecen complicados en la insurreccion del 19 del mes último.

«La Tarde» ha publicado dicha exposicion, la cual dice así:

«Señora: Si la satisfaccion interior del alma es el supremo bien que en se o mundo puede alcanzarse, no se prive V. M. de esta dicha interponiendo vuestra poderosa influencia para inclinar el ánimo de los que han de juzgar á los sublevados del 19 del actual á la clemencia; conceda V. M. este bien consiguiendo al mismo tiempo otro para sí y sus queridos hijos ante España y el mundo entero. Lo ruega esta ciudad de Alicante por boca de los abajo firmados que respetuosamente se ponen á los pies de V. M.

Siguen las firmas.»

Cábenos la satisfaccion de ser Alicante de las primeras capitales de España que han condenado la cuartelada de San Gil en términos enérgicos y duros, así como también ha sido la primera en arrojarse á los pies del treno impetrando el perdón para los desgraciados que corren inminente riesgo de perder la vida ante aquel golpe de audacia y de loca temeridad.

Nuestro apreciable colega madrileño «El Imparcial» conmemora ayer la inolvidable fecha de la revolucion de Setiembre con los si-

guientes párrafos. resumen de atinadísimas consideraciones hechas sobre el movimiento sedicioso que tuvo lugar en la noche del 19 del pasado y el que se llevó á cabo con tanta gloria para el progreso y la libertad en 29 de igual mes del año 1868.

Dice:

«Cuando la historia señale las dos fechas de Setiembre de 1868 y 1886, considerará siempre la primera como el origen de la regeneracion política y entrada de España en la vida moderna, y verá sólo en la última la fecha de una gran desgracia.

La realidad no puede forzarse ni cambiarse, y los hechos prueban que es imposible el triunfo de una idea si no ha conquistado antes la opinion y no ha demostrado su necesidad y su justicia las persecuciones y arbitrariedades del poder.

Ninguna fuerza representan las aguas de un río cuando van formando mucha tabla, libres, tranquilas y en calma. Sería insensato querer entonces removerlas con un soplo. Sólo cuando se las tortura y oprime encerrándolas en causas y presas es cuando se desbordan espumosas con fuerza avasalladora.

Por eso al saludar hoy á través de los años el levantamiento de Setiembre señalamos en él, no sólo el recuerdo de nuestra regeneracion política, sino la demostracion clara y palmaria de que sólo pueden triunfar las revoluciones cuando, además de la bondad y excelencias de su programa, tienen su justificacion indiscutible en la arbitraria opresion de un poder que niega todas las libertades políticas necesarias á la vida de las modernas sociedades.»

Efectivamente, la historia condenará siempre el levantamiento de la soldadesca de los regimientos de Aibuera y Garellano, por cuanto la sedicion no podia estar nunca justificada, disfrutando el país de los inapreciables dones de libertad y progreso, y teniendo los partidos democráticos abiertas las vías legales para escalar el poder con la

propaganda tranquila y pacífica y con la eficacia de los comicios, y tanto más censurable ha sido la indigna cuartelada de la noche del 19 cuando se ha esperado para llevarla á efecto á que fuese situación el gobierno liberal que el Sr. Sagasta preside, bajo cuyos auspicios los derechos individuales han tenido confirmacion plena.

..

Los periódicos de la corte vienen algunos días hablando de crisis, sin otro fundamento que observar los frecuentes consejos que celebran los ministros, como si no estuvieran justificados en vista de las difíciles y anormales circunstancias porque el país atraviesa.

Nosotros no negamos que pueda verificarse una modificación en el gobierno comprendiendo éste á los ministros de Gobernacion y Guerra; este es el alcance y la trascendencia que damos al golpe de audacia verificada por los sectarios del Sr. Zorrilla; por lo demás, todo continuará como si nada hubiera ocurrido y sin necesidad de que el gobierno modifique el programa de su política en el que funda el país su regeneracion moral y material y la consolidacion de la libertad y del orden.

ESPAÑA EN EL GOLFO DE GUINEA

Una persona inteligente y muy conocedora de los intereses que España debe defender en el golfo de Guinea, dirige, desde Cadiz, á «El Imparcial», una interesante carta, á la que acompaña un artículo del periódico inglés «The African Times», con muy curiosos detalles que merecen ser conocidos del público.

Hablando el comunicante de lo ocurrido en el río Muuy, dice que no son nuevas tales escenas, pues hechos análogos se han presenciado con buques franceses y alema-

nes, y se repetirán, á juicio del autor de la carta, mientras no tengamos allí algunos barcos de mejor y más eficaz representacion que la vetusta goleta «Ligera» y la lancha «Trinidad».

«Hay que convenir, añade, en que hasta el presente nuestras posesiones del golfo de Guinea solo representan para España una carga en su presupuesto, pero este resultado se debe á abandono y no á que dejen de ser por su posicion privilegiada el centro á donde en su día afluyan grandes intereses para la explotacion del Africa Central.

Un muy amigo mio que reside en Elobey me escribió hace algun tiempo dándome algunas noticias, y al mismo tiempo me remitió, traducidos, algunos párrafos de un periódico inglés que circula por todo aquel litoral. Por la carta se comprende la importancia que están llamados á tener nuestros dominios, y por el periódico se ve la atmósfera que se hace en contra nuestra.»

Hé aquí algunos párrafos de la carta á que se refiere nuestro amigo, y que contiene interesantes noticias de Elobey:

«Con razon merece este el título que se le da de «Paraiso de Africa».

Lindísimo es el panorama que aquí por todas partes se ofrece á la vista, y como si la naturaleza no fuera suficiente para formar lo, el comercio aquí establecido se afana en embellecerlo por días, al mismo tiempo que se rodea de toda clase de comodidades con extraordinario lujo, que contrasta con nuestra pobreza.»

Catorce embarcaciones de vapor habian en el fondeadero el día que llegué, á más de varias balandras y pontones; entre estos barcos figura nuestra modesta lancha «Trinidad», representacion de nuestro poder naval. El día anterior habian estado dos cañoneras francesas y una corbeta alemana.

Comprenderá Vd. sobradamente el estado próspero de este comercio por el número de embarcaciones que sostiene y el sinnúmero de toneladas de goma, ébano, marfil, palo tinto, etc., que de aquí salen

para Europa, con direccion principalmente á Liverpool y Hamburgo, y existiendo esta riqueza se comprende que aquí nada falte y esté completamente llena de ganados, de aves de todas clases y de cuanto es necesario para la vida.

Aumentan de día en día las construcciones, estando á punto de terminarse la casa-gobierno que ocupará el oficial de marina que ha venido á ejercer las funciones de subgobernador.

Las habitaciones de los alemanes é ingleses están puestas con lujo y buen gusto, tienen muy buena mesa y se rodean de todo el confort que pudieran tener en Europa.

El subgobernador recibió hace dos días la visita de los soberanos é caciques del Continente, y tuvo ocasion de intervenir en sus pleitos y reclamaciones, y aunque la mayor parte de ellas eran tonterías, bien hizo de oírles para que se acostumbren á ver aquí siempre una autoridad suprema.

Por la importancia que tiene esta isla y por su proximidad al río Muuy, está llamada á ser la residencia del gobierno general.»

Hasta aquí las noticias que de aquellas apartadas regiones se comunican.

Mañana daremos á conocer el artículo del periódico inglés referente á Fernando Pío.

Coincidiendo «El Día» con algunas de las observaciones de «El Correo», hechas sobre los rumores de crisis que se vienen propalando, opone este correctivo á los que piensan que se corre la sublevacion del día 19 pidiendo la dimision á dos ó tres ministros:

«Otra vez el Sr. Ruiz Zorrilla queda en disposicion de compartir con la Corona la prerogativa régia. Porque si la crisis viniera ahora, vendría por la sublevacion fracasada; si el aplazamiento se decretara, por la sedicion se decretaria, resultando que el Sr. Ruiz Zorrilla, promoviendo rebeldías republicanas, es más poderoso que el partido liberal con la popularidad que le daría el planteamiento de las concesiones ofrecidas y más influyente que los jefes y los oradores de ese mismo partido, que su mayoría parlamentaria y su prensa.

Folleto de El Constitucional Dinástico 167

166 Las maravillas del mundo invisible

Folleto de El Constitucional Dinástico 163

En el primer anillo se insertan miembros robustos, pero las alas no se encuentran jamás en él.

Podría decirse, como un naturalista de cuyo nombre no me acuerdo, que las patas son federaciones de órganos; pero esta independencia relativa de las partes solo es posible porque todas están indistintamente subordinadas al plan general.

Así es que la libélula no tiene necesidad del instinto que le dice que se equilibra mientras dure su vuelo, porque se equilibra por sí misma. El primer anillo de su tórax es bastante pesado para contrabalancear el efecto de la gravedad en las demás partes del cuerpo.

Hay que estudiar lente su mano el mecanismo merced al cual ha construido la naturaleza esas máquinas voladoras, que el hombre debe esforzarse en comprender, pero guardándose al mismo tiempo de imitarlas, porque el arte humano no está llamado á ser una parodia del arte divino.

También veremos insectos en los cuales la parte anterior del cuerpo no interviene para nada en el trabajo de la locomocion aérea.

Gracias á un refinamiento de trabajo que la naturaleza no ha aplicado á la construcion del milano ni del halcón, la libélula no necesita interrumpir en solo instante su vuelo para devorar su presa: mientras corre de festin en festin halla modo de satisfacer su apetito.

En la naturaleza lo mismo que en el órden social, la pequeñez no es prueba de sencillez; y tanto es así que el gobierno de Tahiti excede en complicacion al de la gran república americana.

La mosca tiene dos patas más que el caballo; el salton es una mezcla de centauro y de dragon volador. Para sostenerse en el aire este humilde coleóptero hace vibrar doble número de alas que la gaviota.

Cuando nos hayamos familiarizado con estas formas extrañas, hallaremos más fácilmente las huellas de las leyes universales, que, aplicadas con más sobriedad y severidad, dirigen la construcion de los animales superiores. La reaccion de las partes que se balancean durante el período de la evolucion del sér será tanto más fácil de apreciar cuanto más numerosos los miembros y más inmediatos estén unos á otros. Cuando reconocemos que cada anillo de un insecto posee con regularidad la fuerza necesaria para dar nacimiento á cuatro apéndices distintos, dos patas y dos alas, tal vez podamos empezar á comprender de qué modo ha trazado la naturaleza el ciclo que recorre el pollo.

Pero al propio tiempo tendremos que reconocer que per grande que sea esta actividad formadora, dista mucho de ser inagotable.

Las patas no pueden adquirir un desarrollo considerable sin perjudicar á las alas de tal modo, que hay motivo para decir que están atrofiadas.

suno de seda de cartón que formaba parte de la coleccion de anatomía plástica del Dr. Anzoux, y que tenía dimensiones colosales. Otro amigo mio, que probablemente irá á parar también al hospital se quedó tan asombrado al verlo, que dijo que sería absurdo no pasar de este primer progreso.

Podía que se esculpieran en mármol la forma de esos órganos tan extraños, tan fantásticos, que nos presentan los insectos.

Reclamaba que se hicieran al menos estampas descomunales en que estuviera representada la gota de agua, la gota de sangre, la armadura de la araña, los agujeros de la pulga y la trompa de la mosca.

Podía que el pueblo viviese en cierto modo en medio de todas esas cosas que, en su concepto, son las obras de arte de la naturaleza.

Ese amigo mio tenía á veces raras ocurrencias. Como llegase á su noticia que un profesor de entomología aspiraba á desempeñar una cátedra dedicada al estudio del hombre, habiéndola obtenido, según creo, exclamó: «¡Ah desdichado: pretende descender!»

No podía comprender como desdeñamos el estudio del insecto.

«Dícese que somos un pueblo deseoso de saberlo todo, y amigo de lo extraordinario, porque corremos en tropel á ver pasar un elefante, una girafa, un hipopótamo.

Una gran colectividad, representacion de valiosas fuerzas sociales, representacion de una parte del país, con tribunos eloquentes, con una pluma mayor brillante, con programa liberal, quedaria ante los ojos del mayor número, por la crisis y por el aplazamiento de las reformas, como sujeta a la prerrogativa del Sr. Ruiz Zorrilla. Mediten los ministros, reflexione el partido liberal si esto conviene a la monarquía, al país y a los intereses de la situacion.

Tambien «El Globo», al recoger la propia tesis, dice completando las ideas de «El Dia» que si se hiciera un cambio politico a causa de la última sublevacion, como se hizo despues de los sucesos de Badajoz, «no seria que el Sr. Zorrilla compartiera la prerrogativa de la Corona, sino que la ejerceria toda entera.»

El siguiente suelto es de nuestro apreciable colega «El Liberal» ilicitano, murciano y londonense que se publica en Alicante y en la calle de los Angeles del Señor.

Dice: «Apoderándose de un suelto nuestro en que dábamos cuenta de la salida para Madrid de nuestro distinguido amigo Sr. Corradi, con objeto de gestionar asuntos relativos a la industria vinícola, EL CONSTITUCIONAL suelta la siguiente agudeza de las de punta de colchon: «Delegado por el ayuntamiento, por el señor Harmsen, ó por el gremio de comerciantes vinícola de esta capital? Por otra parte suponemos que las gestiones que va a practicar en la Corte, estarán intimamente relacionadas con el decreto del gobierno francés acerca de los vinos enyesados, y si es así, ¿no quedamos en que la cuestion habia quedado resuelta y en que el Sr. Harmsen habia que levantarle sobre un alto pedestal?»

Por lo visto al diario disidente no le cabe en la cabeza que nadie vaya a Madrid sin ser delgado de alguien, por su propia cuenta, ni para gestionar otros asuntos vinícolas que el del enyesado, que ya está favorablemente resuelto, gracias a las favorables influencias y poderosa iniciativa de nuestro buen amigo y correligionario señor baren de Mayal.

No busque EL CONSTITUCIONAL motivos a discusion, con él y déjese de habilidades burdas y de salidas tentas como las que emplea en su editorial de ayer y en el suelto que copiamos. Al dar cuenta del feliz resultado de las gestiones practicadas por el señor Harmsen, en el asunto del enyesado de los vinos, cuyo resultado ha producido un beneficio inmenso a la provincia, no hemos hecho mas que decir la verdad atestigüandola con documentos, y lo mismo que nosotros, piensan del señor Harmsen todos los cosecheros y comerciantes de la provincia.

Nosotros ni hemos echado incienso, ni erigido pedestales, porque no sabemos hacerlo, eso queda bueno para los que necesitan echar incienso y levantar pedestales con el objeto de que se les conviertan en productos alimenticios ó en medios de adquirirlos sin que esto sea óbice para que el día en que no necesitan esos incienso, den un puntapié al ídolo a quien sustentaban tan nutritivo pedestal.»

«Se halla así totalmente restablecido de la indisposicion que le ha retenido algunos dias en el lecho el ilustrado colaborador de «El Liberal» nuestro querido amigo D. Miguel Lorente de las Cuesas, a quien felicitamos por ello.»

Reciba tambien nuestra felicitacion el Sr. Lorente, y permitanos que le digamos que no sabemos que era colaborador del periódico que dirige el Sr. Arnaez. Y concluye diciendo «El Liberal: «Nosotros no hemos echado incienso ni erigido pedestales, porque no sabemos hacerlo, eso queda bueno para los que necesitan echar incienso y levantar pedestales con el objeto de que se les conviertan en productos alimenticios ó en medio de adquirirlos, sin que esto sea óbice para que el día en que no necesitan esos incienso, den un puntapié al ídolo a quien sustentaban tan nutritivo pedestal.»

De qué manera tan fina y tan elegante quiere «El Liberal» deshacerse de sus mas ilustrados colaboradores. La fortuna que aquí todo el mundo conoce la manera de escribir de nuestro apreciable colega.

Ayer mañana, como anunciamos a nuestros lectores, se vió en juicio oral ante la seccion segunda de la Audiencia de lo criminal, la causa seguida a Antonio Celdrán y Martinez, por robo de dinero a D. Concepcion Lopez y Lozano.

El representante del ministerio fiscal Sr. Rodriguez Valdés, despues de practicadas las pruebas interesadas por las partes, ha solicitado se imponga al Celdrán la pena de cuatro años y seis meses de presidio correccional, indemnizacion a doña Concepcion Lopez de doscientos veinte y siete pesetas y pago de costas.

El letrado defensor del reo, don Emilio Senante, en un brillante informe, modelo de elocuencia ferrense, de los más notables que se han pronunciado ante dicho tribunal, ha interesado de la Sala la absolucion de su defendido.

El día 26 hubo un incendio en el monte del Estado llamado «Mando», término de Dania, habiendo ayudado la guardia civil a su extincion. Las pérdidas se calculan en unas 289 pesetas.

En los dias 3 y 4 habrá fuegos artificiales en Veigal en honor a sus patronos.

En los trabajos del ferro carril de Valencia a Cuenca se admitirá un número crecido de gente apta para los mismos. Los interesados deben dirigirse a Buñol (provincia de Valencia) y le hacemos público por lo que pueda convenir a nuestra clase jornalera y trabajadora.

La esposicion elevada a los pies del trono por la prensa y el pueblo de Alicante pidiendo clemencia para los desgraciados presos en la última rebelion, lleva más de 8000 firmas.

Por el señor Gobernador civil se encarga a los señores alcaldes de los pueblos de esta provincia, guardia civil, empleados de órden público y demás dependientes de dicha autoridad, procedan a la busca y captura de los jóvenes Joaquin y Luis Ferrer Serrata, fugados del pueblo de Muchamiel.

La vendimia en los campos de Novelda, Monóvar, Villena y Petrel, se están llevando a cabo con muy buenas condiciones. En este tiempo no pueblo se ha vendido el cántaro de vino en la pila, a once reales.

Desde 1.º de Octubre próximo, las horas de despacho en la Audiencia de esta capital y juicios orales, empezarán a las once de la mañana.

Final de un suelto de nuestro apreciable colega «La Union Democrática» dirigido a «El Liberal: «Por lo demás, calamitoso es el que acusa sin pruebas; y el que injuria es el que procede como «El Liberal», denigrando no tan solo a los vivos, sino a los mártires de una idea como Mangado, Cebrian, Fernandez, Vallés y otros que perdieron su vida por la libertad y la patria.»

Respetemos la memoria de los muertos, pero muchas veces ocurre que al merir ciertos héroes por la patria y la libertad se les encuentran credenciales de comandantes, de brigadieres y hasta de generales.

Y con hacer esta observacion no es que queramos negar que los revolucionarios no consagren con sublime abnegacion y desinterés su vida a la libertad y a la patria.

Dice nuestro apreciable colega «El Graduador: «Ayer fué objeto de muchos comentarios, el hecho de que el clero se haya resistido a dar sepultura en el Cementerio al cadáver de un anciano, portero que fué de la Fonda de Bossio, por no haberse confesado.

Parece que despues de estar largo tiempo bajo de un árbol, lo enterraron fuera del Campamento.»

¿Como! Es posible que el clero de esta capital haya incurrido en semejante ridiculez, plagiando la conducta del clero fanático que domina en las aldeas y en los villerrios? Nosotros no queremos dar crédito a lo que denuncia «El Graduador» en atencion a que el clero de esta capital tan ilustrado y tan bueno, habrá comprendido como nosotros que si el anciano portero de la fonda de Bossio no ha querido confesarse, habrá sido, dada su edad y su chochez por el mismo motivo que un niño mimado no quiere tomar una medicina, esto es, por capricho.

Además, el estado de perturbacion de ciertos enfermos, les disculpa de negarse a la práctica de ciertos actos religiosos y hay que ser con ellos generosos y caritativos despues de su muerte, dándoles tierra sagrada y eterno reposo al lado de sus semejantes.

Mucho nos contrasta el alma la severidad desplegada por nuestro clero contra ese pobre anciano si resulta cierto que se le ha dado sepultura al pié de un árbol.

Despues de todo, las almas generosas bendecirán la planta que con su ramaje presta sombra a la solitaria sepultura.

Dice «La Union Democrática: «El 11 de Febrero de Valladolid» periódico republicano coalicionista, ha reaparecido de nuevo con otra redaccion, pero defendiendo las mismas ideas.

Combate enérgicamente a la situacion y apellida de cobardes a la prensa monárquica que insulta ó injuria a los que no se pueden defender de las imputaciones que se les dirige por los últimos acontecimientos.»

Y esa prensa cobarde dirige sus esfuerzos a impetrar de la Reina Regente hoy el perdon para los comprometidos en aquella asonada.

No nos parece esta la mejor ocasion para ofender de una manera tan injusta a la prensa monárquica cuando está dando ejemplo de una generosidad que acaso la republicana no tuviera si se encontrase en nuestra situacion.

«Acaso no hará prento dos siglos que el gran Leowenhock nos hizo saber que tambien hay tigres, leones, elefantes y girafas en ese mundo desconocido que desdeñamos? ¡Elefantes más extraños, hipopótamos más monstruosos, tigres más terribles, que no podemos domesticar sin temer que devoren a los domadores que quisieran penetrar en su jaula!

«No tan solo podemos analizar la composicion de su cuerpo, sino tambien estudiar sus costumbres, sin que echen de ver la opresion en que los hacemos vivir.

«El foso en que los osos se ahogan seria un universo para nuestros pequeños ciudadanos del mundo invisible. ¡Con qué afortunadas combinaciones de lentes podrian observar nuestros afanosos ojos su libertad cautiva!

«Podríamos selazarnos presenciando combates de gladiadores, terribles, encarnizados, implacables; les veríamos manejar espadas contra tenazas, oponer corazas a dardos, lanzar el veneno contra el veneno, esgrimir trompas contra trompas.

«Ante nosotros el animal se transforma, adquiere alas, cambia de traje, no le queda ya nada de lo que era, y sin embargo, es siempre el mismo. ¿En qué consiste, pues, se me preguntará, que no hay casas de fieras compuestas de insectos, mientras se amontonan en el valle suizo del Museo los costosos presentes de los monarcas de Oriente?»

Y no cesa de insistir con respecto a este asunto, y si los editores se lo permitieran, llenarla un volumen con sus declamaciones, porque le ha estimulado a ello el buen resultado que logró en una ocasion. Se han seguido sus consejos en la exposicion de la Sociedad de insectología que se celebra cada dos años en el Palacio de la Industria; mas por desgracia, hubo que improvisarlo todo: y la langosta se extendaba, la hormiga no tenia azúcar y la araña se moría de hambre. Desde entonces se ha procurado hacerlo mejor; pero no hay gastrónomo de paladar tan delicado como esos pequeños convidados, a los que no se sabe qué comida dar.

XXIV.

Cómo vuelan los insectos

Uno de los servicios prestados por el microscopio consistirá en establecer una especie de igualdad en la anatomía de los seres. Las escamas, los músculos, los nervios, las tráqueas de los himenópteros mas pequeños son tan fáciles de estudiar en sus últimos detalles como las vértebras de una ballena ó la tibia de un elefante. Desafío a cualquiera a que designe una pieza de la coraza de la hormiga mas diminuta ó de la menor de las arañas, que a canea de sus insuperables dimensiones pueda sustraerse a nuestro análisis.

Por fortuna, la naturaleza ha moderado por una especie de ley santuaría la eleccion de la escala destinada a regular los organismos destructores. Casi siempre varia la talla en razon inversa de la potencia. ¡Qué seria de los pajarriles si las águilas no tuvieran per fuerza que regresar a su dominio para devorar los cadáveres!

A pesar de su talento, M. Marié no hará volar ante la Academia de ciencias su mosca de hierro, porque el insecto mecánico no se desprenderá del tubo ambulical que le lleva sin cesar su provision de aire.

No es oro cuanto reluce, dice el proverbio, que tiene mucha razon y al que podría agregarse: No es ala veladora todo lo que se agita. ¡Cuántas precauciones ha habido que tomar para proteger con un sólido escudo el finísimo escudo de las alas de algunos insectos, que podría desgarrar un grano de polvo!

Tambien el elitro, que es ese escudo, puede considerarse como una admirable obra maestra de maquetado.

Podríamos pasar largas horas contemplando los maravillosos dibujos de que se ha servido la naturaleza para adamasquinar esas vainas flotantes. Seria más difícil esculpirlas que forjar el escudo de Aquiles.

¿Qué dicen esos arabescos que la naturaleza ha grabado en los elitros? El escarabajo que los sacer-

Habiéndose declarado desierto el concurso celebrado para proveer en propiedad la plaza de Capellan en la cárcel de Alcoy, dotada con el sueldo de quinientas pesetas, la Direccion general de Establecimientos penales ha dispuesto se convoque de nuevo, para su provision en definitiva, de conformidad a lo dispuesto en el articulo 4.º del Real decreto de 13 de Junio último.

Nuestro querido amigo D. Luis Penalva del comercio de vinos de esta capital, piensa inaugurar de una manera solemne y en un gran banquete al que han sido invitados sus amigos mas intimos y la prensa de esta poblacion, sus magnificas bodegas tituladas «San Augusto», recién construidas en el término de San Vicente y a la derecha de la carretera que conduce a este pueblo.

La inauguracion de dicho edificio tendrá lugar el 10 del corriente, para lo cual hemos recibido galante y atenta invitacion del señor Penalva.

Concurrirémos al acto.

Nuestro apreciable colega «La Union Democrática», dice que la situacion monárquica que rige los destinos de la nacion española, no es otra cosa que producto de un inculcable pronunciamiento.

No hay que negarlo, España entera se pronunció contra la república, toda vez que con ella nada habia seguro, ni se disfrutó jamás de tranquilidad ni de reposo, llegando el crédito público nada menos que a la bancarrota, a 11.

Las revoluciones y los pronunciamientos se verifican, cuando el ambiente está lleno de las protestas lanzadas contra los poderes constituidos por arbitrarios y despóticos; esto sucedió en 1868. En 1886, no pueden justificarse.

Se halla vacante la Secretaria del Ayuntamiento de Beniarrea, dotada con el haber anual de 987 pesetas, por cuya provision se admiten solicitudes en aquella alcaldia.

Tambien se halla vacante la de Almoradi, dotada con 995 pesetas satisfechas por mensualidades vencidas.

Se encuentra dos dias en cama aquejado de una pequeña dolencia nuestro querido amigo y compañero en la prensa, D. Antonio Galdé y Lopez, director de «El Graduador.»

Deseamos ver pronto completamente restablecido.

Anteanoche en el tren mixto salió para Valencia, donde permanece cara pocos dias, al director de «La Tarde» nuestro querido amigo, D. Antonio Galdé y Chápoli. Le deseamos un viaje feliz.

Ha salido para la corte de donde regresará dentro de pocos dias, el jefe del partido posibilista de la capital y particular amigo nuestro, D. Eleuterio Maisonnave.

GACETILLAS

Prodigiosos efectos.—Cajamares, Febrero 8 de 1879. Sres Lanman y Kemp,

Nueva York.—Muy señores míos: En el año próximo pasado tuve ocasion de curar en la villa de Asencion, límites a esta capital, a un nombrado Nazario Miranda que padecía de una vómica en la region epática; practiqué una paracentesis al individuo, con lo cual pudo extraerse de doce a catorce libras de liquido purulento. La gravedad del enfermo no habia desaparecido con la operacion, y tuve a bien prescribirle tomara la Zazaparrilla de Bristol, y de tiempo en tiempo tambien las Píldoras de Bristol, con cuyos remedios pudo restablecese completamente en pocos meses, y a la fecha está completamente sano. Tambien diré a usted que he tratado con el pectoral de Anaschuita a una señorita Josés Alvarez que padecía de una afeccion bronquial, y a la fecha, y con pocos frascos de esta bálzamo precioso conservador de la vida se halla completamente sana. Esto es obsequio de la verdad. Sin más, soy de usted atentísimo seguro servidor, Telémaco Battistini. —66.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, señores D. Vicente Ferrer y compañía, en Barcelona.

Depend esto.—Para el despacho de comercio se necesita uno que posea buena letra. Darán razon en la redaccion de este periódico.

Sres. Scott y Bowne.—Barcelona 19 abril 1886.—La Emulsion Scott en el concepto terapéutico llena completamente muchas indicaciones con marcada ventaja sobre otras preparaciones similares para su feliz asociacion a los hipofosfitos. De aquí que con frecuencia receta yo la Emulsion Scott en los casos de linfatismo, escrofulismo, raquitismo, tuberculosis en primero y segundo grado; decauparacion orgánica, debida a diferentes causas, debiendo

las más veces felicitarme por el éxito obtenido.—Dr. M. E. de Lioige.—Profesor Médico Cirujano, Cortes, 285.

Nomas calenturas.—Anti-febrifago y pústulas sanativas del Dr. Aguiló. Curacion completa, sin que vuelvan a reaparecer de las tercianas, cuartanas y diarías. Se garantiza el 95 por 100 de curaciones. Se dan prospectos al que los solicita.

Depósito en la farmacia del Doctor Aguiló, Mayor 51, frente a las Casas Consistoriales, Alicante.

Academia libre de francés, bajo la direccion de D. José Marthon —Se abre el curso en esta Academia empezando sus clases el día 1.º de Octubre.

Clases de dia y de noche a precios económicos.

Los resultados obtenidos en el poco tiempo que se halla establecida, hacen esperar que la juventud seguirá honrándola con su asistencia.

Angeles 18, 3.º, derecha.

SECCION LOCAL

COMPANIA DE VAPORES

DEL

EXCMO. SR. MARQUÉS DE CAMPO



SERVICIO REGULAR

ENTRE ALICANTE Y GRAN

El magnífico vapor español GARDAD, saldrá de este puerto directamente para Gran todos los martes a las seis de la tarde. Admite carga y pasajeros. Se despacha en las oficinas del Ex-

celentísimo señor Marqués de Campo, en esta capital, Esplanada, 15, bajo.

ULTIMA HORA

Telegramas de «La Tarde».

Madrid 30 (1'15 t.)

El consejo de Ministros ha tratado hoy de órden público. Acordóse vigilar la frontera. Continua la vista de la causa de Galeoto.

Suscitase varios y repetidos incidentes en la vista.

Madrid 30 (2'45 t.)

Casi todas las provincias de España han remitido peticiones de indulto a la Regente.

Escéptase tambien por conducto del Papa. Ninguna sentencia todavia.

Madrid 30 (3'10 t.)

Coméntase mucho la actitud de conocidos coalicionistas. Bulgaria continúa sin ceder a las pretensiones de Rusia. Los fondos públicos firmes.

Telegrama del Casino.

Madrid 30 (5'30 t.)

Disipada crisis. Gobierno presentará integro Córtes. Causas poder defensor. Escandaliza cinismo Galeoto. Bolsa, 62'55.

ALICANTE

Imprenta de Antonio Reus. Calle de Jorge Juan, 44 y 43

SECCION DE ANUNCIOS

A. GUILLEN LOPEZ,

(No confundirse) Mayor, 13, 15 y 17.

Gran surtido de ferreteria. Pernos de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 4 pulgadas hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Carraduras de puerta de calle, sala, cuartos. Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las abricas, ventajas que las ofrecemos a nuestros numerosos amigos y parroquianos.

A los carpinteros, herreros y demás oficios. Azuelas. Verdugos. Hachas. Trincadores. Seropas. Ficheros. Cepillos. Triángulos. Junteras. Barreras.

Guillames. Tensas. Alicates. Cortaderas. Visagras. Limas. Escobinas. giorras. Serruchos.

Berbiques. Pernos. Cubias. Reblones. Escuadras. Destornilladores. Cuchillas.

Quincalla. maletas. Sombrereras. Planchas vapor. Idem ordinarias. Grifos superiores. Ala-mantas. Corta plumas. Lancetas. Pelnes. Batidores. Gutaperchas. Petacas.

Bolsas de viaje. Sacos de noche. Caramañola. Tijeras. Cucharas. Cuchillos. Tenedores. Cucharones. Navajas. Porta-monedas. Cepillos. Sombrillas. Bastones. Bujas. Hules. Plumeros. Anteojos. Grifos metal.

APARATOS GASÓGENOS PARA LA OBTENCION DE AGUAS CARBÓNICAS Y BEBIDAS ESPUMOSAS. Estos ingeniosos aparatos de uso doméstico, sirven para prepararse uno mismo el Agua de Seltz y el Vino Champagne artificial, cuyas bebidas espumosas son el más grato aliciente de las mesas algo acomodadas. Este aparte de que estas bebidas gasífero-carbónicas son siempre recomendables para favorecer las digestiones, calmar la sed, corregir la bilis y curar diversas afecciones del estómago. Véanse los diversos modelos de aparatos gasógenos que se hallan de venta en la FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

SERVICIO DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA. YAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA TRES SALIDAS AL MES CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES El 10 de Cádiz a las Palmas, Progreso y Veracruz. El 20 de Santander y la Coruña; el 21 para las Antillas. El 30 de Cádiz a los puertos de las Antillas La Guaira, Puerto Cabello, Sababilla, Cartagena, Colon y puertos del Pacifico, el vapor A. LOPEZ. VAPORES-CORREOS A MANILA con escalas en PORT-SAID, ADEN, COLOMBO y SINGAPORE, y servicio a HONOLU y CEBU. LINEA DE LAS ANTILLAS. LINEA DE FILIPINAS.—CORREOS. SALIDAS MENSUALES El ISLA DE PANAY, saldrá de Barcelona el 1.º de Octubre de 1886. De Barcelona, el día 1.º de cada mes. Estos vapores admiten carga con sus indicaciones mas favorables, y pasajeros a quienes la Compañia da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana ó

Salud a todos medicina, de purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud de DU BARRY, ui Londres; la REVALENTA ARÁBIGA. Treinta y ocho años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, demas, vientos, amargor de boca, acedias, flatulos, nauseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del vientro, de los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. Es tambien fortificante para criar los niños débiles.—100,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Pluskov, la señora marquesa de Bréhan Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor D. Manuel Saenz de Tejada de Córdoba. Cura núm. 69.924.—«Soissons (Aisne), el 4 de Enero 1868. Hace dos años que padecía, según al parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; no podía digerir cosa alguna y la debilidad era tal que mover un brazo era imposible: en su todos esperaban el fin de esa larga agonía cuando en el mes de marzo último tuve la idea de tomar la Revalenta du Barry. Desde entonces las fuerzas vuelven, digiero y no padezco más.—De Chasselles, condesa de Gourgues.»

Núm. 72.448.—La Sra. Moyano, Cádiz, de agudos dolores intestinales é insomnias pertinaces. Cura núm. 62.845.—Señor Boillet, presbitero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche y debilidad general. Núm. 49.842.—La señora Maria Joly, de 50 años de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Número 46.200.—Señor Roberts, de una consuncion pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46.210.—El señor Doctor-médico Martin, de una gastralgia del estómago é irritacion que la habian hecho vomitar de 45 a 48 veces al dia, durante 8 años.—Núm. 46.218.—El Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 48.744.—El Doctor-médico Shorland, de hidropesia y estreñimiento.—Núm. 49.532.—Sr. Baldwin, del agotamiento mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud. Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 60 veces su precio en medicinas. Se vende únicamente en cajas de hoja de alta de media libra, 42 rs.; una libra, 20 reales, 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs. Du Barry y compañía (Limited), 77, Regent Street, Londres, y 8 rue Castiglione, Paris.—Depósitos en Barcelona: Hijos de D. José Vidal y Ribas.—Agustín Masana.—Vicente Ferrer y Compañia.—Alomar y Uriach.—Raudilio Buñil y Compañia.—Emilio Martignole.—Amadeo Cros.—G. M. Vehil y todos los boticarios y ultramarinos del país. Depósitos en Alicante, Rodriguez Hernandez, Farmacéutico, calle Mayor, 32 y Ribera Guarnier Hermanos, Negociantes, calle Mayor, 32.

AL BELLO SEXO. DEPIILATORIO. Este auxiliar del tocador, se hace indispensable donde las señoras tengan que extinguir ineportunos vellos. Una sencilla aplicacion de cuatro ó cinco minutos, son suficientes para hacerlos desaparecer, dejando la region depilada tersa y lustrosa, sin producir la menor molestia, manchas ni escitacion en el cutis mas delicado. A cada frasco, acompaña un detallado prospecto. Precio 3 pesetas frasco. Depósitos: Farmacias R. Hernandez, calle Mayor, núm. 22 Alicante y Mayor 27 y 29 y Serrano 44 Madrid.

